

Fuera Jerez
Trimestre. 6'75 ptas. Un mes . . 2 ptas
Un año . 25 Un año . . 23'50

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Lunes 20 de Septiembre de 1897

Núm. 12.771

El Guadalete. CRUDEZAS.

La prensa independiente de provincias arrece en sus quejas al contemplar las crecientes miserias de la política y la tiranía cada vez más insostenible del cacicazgo de todas categorías, que si en la corte se ejerce por las grandes eminencias que acaparan el gobierno del país, en provincias significa el feudalismo más vergonzoso, pues to que entrega los pueblos a la servidumbre y a la explotación de una ó más individualidades que todo lo manejan y utilizan para saciar sus apetitos y sus soberbias.

El clamor de los periódicos que representan a las clases productoras aumenta de algún tiempo a esta parte, y entre esos órganos de la verdadera opinión, uno de los diarios más populares de Barcelona y cuya circulación es extraordinaria, publica un tremendo artículo, del cual extractamos la última parte, que dice así:

«La opinión pública y el país en masa asisten con asombro y... asco a ese pugilato indecible en el que se ventilan algunas docenas de cascacas con más ó menos galones. Ahora nos dicen que los conservadores se entienden y que está próximo el abrazo general que comprenda desde Romero Robledo á Silvela, y desde Weyler á Martínez Campos y Pando...»

Y luego dicen los diarios madrileños al reproducir trabajos nuestros que usamos crudezas de lenguaje y asperezas de concepto... puea por cien mil de á caballo cómo se han de llamar en español la desvergüenza, la venalidad, la barra, la explotación, el robo, la falsificación, etcétera, etcétera?

¿Puede continuar funcionando el cacicazgo hasta hoy? ¿Han de estar los pueblos y los grandes centros y las clases todas á merced de los caciques? ¿Se pueden tolerar dos organismos políticos y dos administraciones? ¿Son las leyes letra muerta para la influencia y el cacique, y medio asfixiante para los demás ciudadanos? ¿Son las oficinas y centros del Estado centros fedondos del cacicazgo donde se esquilma al que no pertenece al montón? ¿Será que el cacicazgo se rige por leyes especiales? ¿Puede tolerarse esa irritante desigualdad en todo? ¿No es escandaloso que cuando la patria se encuentra arruinada y maltrecha se entretengan los grandes embusteros en minucias de casamenteros? ¿El pastel que están confeccionando los conservadores lleva dinamita, y si estalla puede producir estragos en la vida política nacional. ¿Pero qué espectáculo!»

ESTACION ENOTECNICA DE ESPAÑA EN LONDRES.

BOLETIN SEMANAL. La cantidad total de vinos importada en todo el Reino Unido de la gran Bretaña é Irlanda, durante el próximo pasado mes de Agosto, ha sido de 1.050.773 galones (47,762 hectolitros), de cuya cifra correspondien 741,224 galones (33,692 hectolitros) á los vinos tintos y 309,549 galones (14,070 hectolitros) á los blancos.

Table with 3 columns: Country, Type of wine, and Quantity in gallons. Includes entries for Spain, France, Portugal, Madeira, Australia, Holland, and Germany.

Comparando estas cantidades con las correlativas correspondientes á la importación total durante el mismo periodo de los ocho primeros meses del año anterior, resulta que: 1.º—La importación total en todo el Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda, durante los ocho primeros meses transcurridos del año actual ha experimentado un aumento de 472,084 galones (21,458 hectolitros), á cuyo aumento han contribuido los vinos tintos con 266,540 galones y los blancos con 205,544 galones (9,43 hectolitros).

LA FIEBRE AMARILLA

El balneario de Ocean Springs, donde ha estallado la epidemia del vómito negro es un puerto concurrencidísimo, al cual acuden numerosos hacendados y millonarios de los Estados del Sur y las damas más elegantes de las ciudades norteamericanas situadas en el golfo de Méjico.

Algunas personas llegaron á medio vestir á la estación, temiendo que se les impidiera entrar en Nueva Orleans. Muchas no pudieron partir en el tren y se refugiaron en los contornos del foco de infección.

ticas juzgue necesarias, á fin de acabar con los focos de infección.

EL GAS Y LA ELECTRICIDAD EN COPENHAGUE.

Tanto la fábrica de gas como la de la electricidad de Copenhague son propiedad de la municipalidad, y ambas están en continua prosperidad y progreso. En el alumbrado público hay 4.700 lámparas de gas, 76 con mecheros Auer, 171 de gran intensidad y 16 arcos. La fábrica de gas le produce á la corporación una utilidad de 1.250.000 pesetas anuales, y el precio del gas se ha ido bajando sucesivamente en varias épocas.

LOS COCHES DE PRIMERA.

En una de las últimas sesiones de la Cámara de Bruselas, el ministro de Caminos de Hierro anunció que de acuerdo con el Parlamento y el público, se proponía su primir en los trenes los coches de primera clase.

Verdi y el Marqués de Rudini.

Días atrás el maestro Verdi y el marqués de Rudini, presidente del Consejo de ministros de Italia, se encontraron casualmente en la estación de Génova. Las autoridades de esta ciudad habían acudido á recibir al jefe del gobierno, que llegaba en aquel momento en un tren procedente de Mouza.

COLABORACIÓN INÉDITA EL SOLAR

Era solar y feudo en aquella calle de arrabal sin tránsito de nadie, enchinada de pedruscos, llena de casas de vecindad de poca altura pero de mucho fondo, donde se albergaban por centenares las familias de cien obreros pobres.



En este sitio, aquel solar era—ya lo he contado—la propiedad de todos, pero era antes que nada propiedad de los niños. Por la valla echa añicos, colábase á diario en la superficie donde cabrían cinco ó seis casas de estas que vivimos ahora.

Parados en el centro del solar los dos señores dirigían los bastones á este sitio ó al otro del terreno, dando explicaciones á



«¿Qué consternación al día siguiente! Muy de mañana llegaron al solar una cuadrilla de albañiles y un par de carros cargados de materiales y herramientas. Trabajaron durante toda la jornada en lo más necesario para construir: la destrucción; y aquel brocal de pozo, presidencia en las corridas, y aquella pared bajatendido cuando había capeas y aquel muro tan alto, tan bueno para el juego de pelota quedaron en ruinas.



«De dónde vienes? —He estado en el mitin, con mi padre. Periquillo, el caporal de todos los muchachos de la calle, empezó á contar á sus amigos lo que era el mitin y lo que en el mitin se había hablado.

